

Las viñas se cuidan con las manos

► Adegas Moure elimina de sus viñedos una plaga de coleópteros conocidos como pedroulos sin usar insecticidas ni máquinas

X.L.Q.

* xiquiroga@elprogreso.es

O SAVIÑO. La vitivinicultura sostenible tiene cada vez más relevancia en la Ribeira Sacra. Gran parte de los productores tratan de minimizar el empleo de productos químicos, como por ejemplo a la hora de mantener la salubridad de las plantas. En estos momentos salen los brotes y cualquier insecto puede hacer estragos, como por ejemplo el conocido pedroulo, un coleóptero que principalmente aparece en Galicia. Desde hace unas semanas ya se toman medidas en varios viñedos de la Ribeira Sacra. Unos de los más emblemáticos son los de Adegas Moure, en O Saviño, donde en vez de usar insecticidas se opta por retirarlo manualmente.

Evaristo Rodríguez, copropietario de la empresa, quien siempre busca un remedio natural para mantener sanas las vides, decidió actuar cuanto antes y sin ningún tipo de producto químico. Con toda la paciencia y dedicación que lo caracterizan comenzó a re-

coger a mano todos los pedroulos que pululaban por las plantas. Al final de un par de días logró eliminar nada más y nada menos que unos 300.

«É a mellor maneira de loitar contra o pedroulo, porque facelo con insecticidas daría lugar a que afectase tamén a outros insectos que son beneficiosos para as vides. Nós sempre optamos por esta solución, como facemos noutros casos para evitar danar tanto o terreo como as vides», comentó Evaristo Rodríguez sin dejar de señalar que todavía sigue alerta porque «escóndense moi ben».

El pedroulo es un coleóptero curculiónido que reside en el terreno y sale a buscar alimento en las vides, atacando de lleno a los brotes y consecuentemente al inicio de la formación de los racimos. «Ao retiralo manualmente tamén impedimos a súa proliferación sen ningunha repercusión no resto da viña. É un traballo laborioso, pero merece o esforzo», añadió.

El insecto, característico de Galicia, donde también ataca a las



Evaristo Rodríguez muestra varios pedroulos que recogió de un viñedo de A Cova. TONO PARGA

camelias, tiene unos doce milímetros de longitud, sale de la tierra, donde está en forma de larva en invierno, para hacerse con el follaje de la viña a finales de marzo. Los adultos tienen costumbres crepusculares, de tal forma que se ocultan en las hojas durante el día. Son muy voraces y destruyen, además de los brotes, los primordios de los racimos y las hojas. Los

más dañinos para el viñedo son los que salen de las larvas enterradas, cerca de las raíces, en el presente mes al coincidir con el desborde de la viña.

Evaristo Rodríguez confirma que es un insecto propio de Galicia, aunque ya tiene conocimiento de que está presente en parte de Portugal. «Hai uns días estivo nas nosas adegas un portugués

para facer o mantemento dunhas máquinas e dixo que había unha peste descoñecida nos viñedos na súa zona. Creo que é da parte de Braga, se mal non recordo. Cando lle mostrei o pedroulo dixo que era exactamente o mesmo e díxenlle o que facemos nós nos nosos viñedos. Seica vai contar a nosa experiencia», relató con gran satisfacción.

Un maderero, evacuado en helicóptero tras caerle encima un árbol en Quiroga

Quiroga

DELEGACIÓN

* ribeirasacra@elprogreso.es

QUIROGA. Un hombre de 45 años de edad, de nacionalidad suramericana y cuyo nombre se corresponde con las iniciales H.M.M.H., fue evacuado en la mañana de ayer por un helicóptero del 061 al hospital Lucus Augusti de Lugo herido de gravedad tras caerle encima un árbol cuando, en compañía de otros compañeros que trabajan para un aserradero ubicado en Quiroga, talaba pinos en el lugar de Bustelo de Lor.

Hasta el lugar del suceso acu-

dió un equipo médico del centro de salud de Quiroga, miembros del Grupo de Emergencias Supramunicipales (GES) con base en el municipio y agentes de la Guardia Civil alertados por el servicio de emergencias de la Xunta, el 112.

El aviso sobre el siniestro fue dado a las diez menos diez de la mañana de ayer, momento en el que se movilizaron todos estos efectivos. Una vez que llegaron hasta Bustelo de Lor se encontraron con la imposibilidad de que una ambulancia accediese hasta donde estaba el herido, en una zona de muy difícil acceso, por lo que fueron los miembros del GES

quirogueses los que con sus vehículos todoterreno lograron llegar hasta el herido.

Tras colocarlo en una camilla especial para personas con posibles lesiones medulares, el herido fue llevado a más de un kilómetro de distancia del sitio en el que había sufrido el percance para que un helicóptero lo trasladase de inmediato a un hospital. Fuentes consultadas por este diario indicaron que el hombre se quejaba de un fuerte dolor en uno de sus brazos y en el abdomen, presumiéndose que padecía una rotura a la altura de la clavícula, así como varias costillas rotas.

El Concello de Monforte logra que le devuelvan 27.222 euros de la factura eléctrica

Monforte

DELEGACIÓN

MONFORTE. El Ayuntamiento de Monforte recibió 27.222 euros de la empresa Gas Natural Fenosa en concepto de devolución por cobros indebidos por aplicar un concepto, el de energía reactiva, que no le corresponde al contrato establecido por la administración para alumbrados públicos.

El concejal de servicios, José Luis Rodríguez, detalló que el Ayuntamiento tiene contratada la tarifa de discriminación horaria, en la que no se puede

integrar ningún cargo por la denominada energía reactiva. Por ello, en el mes de diciembre del año pasado se demandó a la empresa la devolución del cargo realizado durante los últimos cinco años.

La reclamación se efectuó sobre el periodo comprendido entre 2008 y 2013, pero la suministradora solo accedió a devolver el importe cobrado entre 2012 y 2013, con el argumento de que solo se puede reclamar sobre un año. El Ayuntamiento ha vuelto a recurrir al no estar de acuerdo con esta particularidad.

Cosas que cuentan:

#3 atención siempre gratuita

Por eso puedes contactar con tu compañía de luz llamándonos al 900 11 88 66 o entrando en Tu Oficina Online a cualquier hora del día.

cosasquecuentan.com/atenciongratuita

tú nos das energía



e-on